
БУКВЫ Н И НН В ИМЕНАХ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ, ОБРАЗОВАННЫХ ОТ 
ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ



ОБРАЗУЙ  ПРИТЯЖАТЕЛЬНЫЕ ИМЕНА 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ

ИН голубиный

ИН лебединый

ИН совиный



ОБРАЗУЙТЕ ОТНОСИТЕЛЬНЫЕ ИМЕНА 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ СО ЗНАЧЕНИЕМ 
«СДЕЛАННЫЙ ИЗ…)

ян

ан



ОБРАЗУЙТЕ ОТНОСИТЕЛЬНЫЕ ИМЕНА 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ СО ЗНАЧЕНИЕМ 
«СДЕЛАННЫЙ ИЗ…)

ан

ян



ИСКЛЮЧЕНИЯ: ОЛОВЯННЫЙ, 
ДЕРЕВЯННЫЙ, СТЕКЛЯННЫЙ



ЗАПОМНИ: ИМЕНА ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ, СО 
ЗНАЧЕНИЕМ «СДЕЛАННЫЙ ИЗ», 
ОБАЗОВАННЫЕ С ПОМОЩЬЮ СУФФИКСА  
ЕНН

Соломенная крыша



ЗАПОМНИ: ИМЕНА ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ, СО 
ЗНАЧЕНИЕМ «СДЕЛАННЫЙ ИЗ», 
ОБАЗОВАННЫЕ С ПОМОЩЬЮ СУФФИКСА  
ЕНН

Тыквенный сок



ЗАПОМНИ: ИМЕНА ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ, СО 
ЗНАЧЕНИЕМ «СДЕЛАННЫЙ ИЗ», 
ОБАЗОВАННЫЕ С ПОМОЩЬЮ СУФФИКСА  
ЕНН

Клюквенный морс



ИМЕНА ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ, 
ОБРАЗОВАННЫЕ С ПОМОЩЬЮ 
СУФФИКСА  ОНН
� Образуются от существительных на –ция:
� Станция + онн(ый)= станционный
� Революция + онн(ый) = революционный
� Лекция + онн(ый) = лекционный
� Традиция + онн(ый) = традиционный
� Репетиция + онн(ый) = репетиционный
� Эволюция + онн(ый) = эволюционный



ИМЕНА ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ, 
ОБРАЗОВАННЫЕ С ПОМОЩЬЮ 
СУФФИКСА  ЕНН
� Имеют отвлечённое значение
� Торжество + енн(ый) = торжественный
� Чувство + енн(ый) = чувственный
� Общество + енн(ый) = общественный
� Невежество + енн(ый) = невежественный
� Свойство + енн(ый) = свойственный
� Мужество +енн(ый) = мужественный



ОТНОСИТЕЛЬНЫЕ ИМЕНА 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ ОБРАЗУЮТСЯ И С 
ПОМОЩЬЮ СУФФИКСА -Н-
� Если основа существительного 
оканчивается на Н и прибавляется 
суффикс Н, то в прилагательном пишется 
две буквы Н

Луна Н ЛУННЫЙ

Лунный камень



ОБРАЗУЙТЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ

Камень + н (ый)= каменный



ОБРАЗУЙТЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ

Караван +н(ый) = караванный 
                                     путь



ОБРАЗУЙТЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ



ПРОВЕРЬ СЕБЯ 

� Барабанная дробь
� Картинная галерея
� Овчинные сапоги
� Законные требования
� Равнинный ландшафт
� Макаронные изделия




